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ريا�ض عواد 

أع��ل��ن��ت وزارة ال��ص��ح��ة ع��ن اص��اب��ة 160 
شخصا بتسمم غذائي  يوم امس في احد المطاعم  
وتم التعامل مع جميع الح��الات المصابة بهذا 
التسمم كما قامت وزارة الصحة بتفعيل خطة 
الطوارئ لمواجهة مثل هذه الحالات ورفع درجة  
الاستعداد  حيث استقبل مستشفى مبارك ١٣٢ 

حالة واستقبل مستشفى الاميري ١٧ حالة
ه��ذا وق��د ص��رح��ت  مدير مستشفى مبارك 
الدكتورة / نادية جمعة أنه و بناءً على خطة 
الطوارئ المعمول بها لدى ال��وزارة للاستعداد 
لمثل هذه الحالات فقد تم استدعاء جميع الأطباء 
المختصيين لتقديم الرعاية الطبية اللازمة 

للمصابيين بحالات التسمم التي انتشرت أمس .
وقالت أن مستشفى مبارك استقبل في تمام 
الساعة ١.٣٥ ظهراً  يوم أول أمس  الجمعة حتي 

العاشرة مساءً ١٣ حالة تسمم  
ومن الساعة العاشرة حتي صباح اليوم  ٨٤ 
حالة  وقد بلغ  العدد الاجمالي للمصابين  الكبار 

١٠٨
و تم ادخال ٣ حالات  الي المستشفى حالتهم 
مستقرة ولله الحمد تحتاج فقط للملاحظة  

والمتابعة ولا توجد حالات حرجة 
كما استقبل ح���وادث الاط��ف��ال ٢٤ طفل  تم 
ادخ��ال ١٢ منهم ال��ى المستشفى  ولا ت��زال ١٢ 

حالة تحت الملاحظة  حالتهم مستقرة 
ولات��وج��د اي ح��الات حرجة وأث��ن��ت جمعة 
على جهود كل من الطواقم الطبية والتمريضية 

والإداري���ة لما بذلوه وقدموه من جهود فعالة 
تجاه المصابيين بحالات التسمم

ومن جانبه أعلن الدكتور  علي العلندا مدير 
مستشفى الأم��ي��ري ع��ن استقبال مستشفى 
الأميري من أمس حتى صباح اليوم  ١٧ حالة 

تسمم منها ٧ رجال و٤ نساء و ٦ اطفال
حيث استعد المستشفى لاستقبال الحالات 
الم��ص��اب��ة بالتسمم ال��غ��ذائ��ي بتوفير جميع 

العلاجات الازمة لمثل هذه الحالات وتم علاج ١٠ 
ح��الات  والسماح لها بالخروج  من المستشفى 

بعد تحسن حالتهم
 عدا بعض الح��الات التي استدعى دخولها 
للجناح وه��م رج��ل وام����رأة وخمسة أطفال 
ويطمئن العلندا ب��أن حالتهم مستقرة ولا 

تستدعي القلق
وكان وكيل وزارة الصحة الدكتور  مصطفى 

رض��ا قد ق��ام ب��زي��ارة المستشفيات التي ادخل 
فيها الم��ص��اب��ي��ين ب��ح��الات التسمم ال��غ��ذائ��ي 
وذل��ك  للإطمنان عليهم وعلى آلية سير العمل 

والاطمئنان على المصابيين  ومتابعة مستوى 
حالات الإصابة كما قام الدكتور  عبدا لرحمن 
المطيري الوكيل المساعد لشئون الفنية بمرافقة 

وكيل ال��وزارة بجولته التفقدية وذلك للوقوف 
والتأكد على ج��ودة الخدمات الطبية المقدمة 

للمصابين و توافر جميع الاحتياجات لهم .

متابعة من مستشفى الفروانية

استقبلهم مستشفيا »مبارك« و»الأميري«

160  شخصاً تناولوا طعاماً من أحد المطاعم في حولي  تسمم 
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د. نادية جمعة د.  مصطفى رضا

خلال أعمال مشروع تطوير الدائري السابع

»هيئة الطرق«: انتهينا من إزالة الجسر القائم 
30 ساعة  عند طريق الملك فهد في 

ريا�ض عواد 

اعلن المهندس احمد الحصان 
مدير ع��ام الهيئة العامة للطرق 
والنقل ال��ب��ري ع��ن الان��ت��ه��اء من 
اع��م��ال ازال���ة الجسر القائم عند 
تقاطع طريق ال��دائ��ري السابع 
م��ع ط��ري��ق الم��ل��ك ف��ه��د ب��ن عبدا 
لعزيز خلال يوم الجمعة الموافق 
)٠٧/٠٧/٢٠١٧( وذل���ك من 
خ���لال اع��م��ال م��ش��روع تطوير 
ال��دائ��ري السابع الج��اري تنفيذ 
اعماله حاليا حيث تم التنسيق 
مع الادارة العامة للمرور لتحويل 
طريق الملك فهد بن عبدا لعزيز 
وإنهاء اعمال الازال��ة خلال )٧٢( 
س��اع��ة بحسب الخ��ط��ة ال��ت��ي تم 
اعدادها من فريق العمل بالمشروع 
وع��ل��ي��ه ف��ق��د ق���ام رج���ال الم���رور 
بتوفير كافة الامكانيات ومساعدة 
فريق العمل في تحويل الطريق 
وب��دء اع��م��ال الازال���ة بفجر يوم 
الجمعة والتي تم متابعتها من 
خلال جهاز الهيئة العامة للطرق 
والنقل البري ليتم التأكد من قيام 
فريق عمل المشروع  ببذل جهود 
غير مسبوقة وبتنظيم مراحل 
ازال���ة الج��س��ر القائم ف��ي تناغم 
متميز وبناء على ما تم رصده من 
جهود عند بدء اعمال عملية ازالة 
الجسر القائم تم اصدار توجيهات 
السيد مدير ع��ام الهيئة العامة 
للطرق والنقل بالعمل على تحفيز 
كافة العاملين بالمشروع لإنهاء 
كافة الاعمال خلال وقت قياسي 
لتخفيف الضغط على مرتادي 
الطريق وإع��ادة فتح طريق الملك 
فهد بن عبدا لعزيز ام��ام الحركة 
الم��روري��ة المستخدمة للطريق 
الذي يعد من اهم الطرق الحيوية 
بالدولة كونه الشريان الرئيسي 
ال���ذي ي��رب��ط ب��ين ج��ن��وب البلاد 
وشمالها وبناء على التوجيهات 
الصادرة تم العمل على رفع اعداد 

المعدات بالموقع الى ما يزيد عن 
)٤٥( م��ع��دة ثقيلة ومتوسطة 
وتوفير كافة الامكانيات والأيدي 
العاملة لتسريع وت��ي��رة العمل 
مما تحقق عنه انهاء كافة اعمال 
الازال���ة خ��لال وق��ت قياسي غير 
مسبوق وتم فتح طريق الملك فهد 
بن عبدا لعزيز باتجاه الكويت 
خ���لال )٢٤( س��اع��ة م��ن العمل 
المتواصل واستكمال اعمال رفع 
الانقاض وتنظيف الموقع باتجاه 
الاح��م��دي حتى تم��ام فتح كامل 
طريق الملك فهد بن عبدا لعزيز عند 
تمام الساعة السادسة من صباح 
يوم السبت )٠٨/٠٧/٢٠١٨( أي 
بعد ٣٠ ساعة من غلق وتحويل 

طريق الملك فهد 
وي��ت��وج��ه ال��س��ي��د م��دي��ر ع��ام 
الهيئة ال��ع��ام��ة للطرق والنقل 
ال��ب��ري بالشكر لكافة العاملين 
بالمشروع على جهودهم المبذولة 
واتقانهم في ادارة موقع العمل 
لتحقيق الانجاز الحالي بالمشروع 
وحرصهم على انجاز اعمال ازالة 
الجسر القائم باحد التقاطعات 
الرئيسية بالدولة وضغط المدة 
المطلوبة لتنفيذ الاع��م��ال لتصل 
ال��ى )٣٠(% فقط م��ن المخطط 
ل��ه كما ان م��ا تحقق م��ن انج��از 

يعكس التعاون والتنسيق مثمر 
م��ع الادارة العامة للمرور في 

اطار حرص جميع اجهزة الدولة 
لتحقيق الخطة التنموية والرؤية 

ال��س��ام��ي��ة الم��س��ت��ق��ب��ل��ي��ة ل��دول��ة 
الكويت.

أحمد الحصان 

إزالة الجسر

تحويل المرور

بعد تطبيقها في مبارك الكبير و حولي و العاصمة  والأحمدي

الشتيلي: بلدية الجهراء تدشن رخصة البناء الإلكترونية
دشنت بلدية محافظة  الجهراء 
رس��م��ي��اً إص����دار رخ��ص��ة البناء 
الكترونيا الاثنين الماضي  في مبنى 
بلدية محافظة الجهراء بحضور 
نائب المدير العام لشؤون قطاع 
محافظتي الج��ه��راء والفروانية 
م.فهد الشتيلي و مدير فرع بلدية 
محافظة الجهراء م. محمد العرادي  
و مدير إدارة التراخيص الهندسية  
وذل��ك إستكمالاً لتطبيق مشروع 
ال��ن��ظ��ام الآل���ي ب��ش��أن تراخيص 
البناء بعد تطبيقها بشكل فعلي في 
محافظات مبارك الكبير وحولي 
والعاصمةوالاحمدي في الفترة 

الماضية.
وبهذه المناسبة أعلن نائب المدير 
ال��ع��ام ل��ش��ؤون قطاع محافظتي 
الجهراءوالفروانية م.فهد الشتيلي  
أن بلدية محافظة الجهراء أصدرت 
أول رخ��ص��ة ب��ن��اء إل��ك��ت��رون��ي��اً ، 
مشيراً إلى أن البرنامج يتيح إعادة 
المعاملة للمكتب الهندسي في حال 
وجود ملاحظات  من قبل المهندس 
المختص ، وب��ع��د ال��ت��أك��د وج��ود 
ال��رأي المساحي وأيضا التنظيمي 
وك��ذل��ك تعهد الإش���راف لإص��دار 
رخصة البناء بشكل فوري بوقت 

قياسي .
وأك��د الشتيلي ب��ان البرنامج 
سيتم استكمال تطبيقه بشكل كامل 
بمحافظه الفروانيه خلال شهرين 
وب��ذل��ك ي��ك��ون اص����دار ال��رخ��ص 

الكترونيا بكافه المحافظات.
 كما نوه الشتيلي بان المرحله 
القادمه سيتم تكريسها لمعالجه 
اي سلبيات علي التطبيق ليتم 
ال��وص��ول ال��ي الم��س��ت��وي المثالي 
المنشود حسب خطه العمل التي 
اطلقها السيد المدير العام احمد 

المنفوحي 
واختتم الشتيلي  مشيداً بدور 
ف��رع بلدية محافظة الج��ه��راء و 
إدارة مركز نظم المعلومات بإنجاز 
تدشين الخدمة في الوقت المحدد 

وفقا للجدول الزمني الموضوع  .
وبدوره أوضح مدير فرع بلدية 

محافظة الجهراء م.محمد العرادي 
بأن تدشين خدمة النظام إصدار 
ال��ت��راخ��ي��ص ال��ب��ن��اء إلكترونيا 
أت���ت ب��ن��اء ع��ل��ى إس��ت��رات��ي��ج��ي��ة 
الزمنية التي وضعها مدير عام 
البلدية المهندس أحمد المنفوحي 
و ب��إش��راف و متابعة مباشرة 
منه وتوجيهات وزي��ر الاشغال 
العامة  و وزي��ر ال��دول��ة لشؤون 
البلدية المهندس حسام الرومي 
بهدف تطوير العمل و تقديم خدمة 
أفضل في بلدية الكويت إمانا منها 
بالمساهمة في النهضة العمرانية 

في الكويت .

تدشن رخصة البناء الإلكترونية في الجهراء

أكد حرص »القوى العاملة« على تطبيق القانون على الجميع

24 عاملًا إلى الإبعاد في حملة اللجنة المشتركة  الموسى:  
ريا�ض عواد 

كشف مدير عام الهيئة العامة للقوى العاملة احمد 
الموسى انه عملا على تطبيق القانون والقضاء على 
ظاهرة العمالة السائبة قامت اللجنة المشتركة من 
مفتشي القوى العاملة والبلدية والداخلية والتجارة 
بحملة تفتيشية ميدانية على منطقة البلوكات 
بمحافظة العاصمة ضمن خطة معتمدة لحملات 
التفتيش المفاجئة أسفرت عن ضبط 23 عاملاً مخالفا 
وعامل متسول تمت إحالتهم الى الأبعاد لاستكمال 

الاجراءات تمهيداً لإبعادهم .
واكد الموسى في تصريح صحافي حرص الهئية 

على تطبيق القانون على الجميع. 
دون استثناء  وتمنى من اصحاب الاعمال والعمال 
الالتزام بالقوانين والضوابط لكي لايتعرضوا إلى 

المسائلة القانونية.
مشيرا إلى استمرار اللجان المعنية بضبط سوق 
العمل وستكون هناك حملات التفتيشية بكافة 

المناطق.

تتمات

فهاد
وشدد على طي هذا الملف في ظل ظروف اقليمية ملتهبة 
للغاية وتحديات اقليمية وعالمية تتطلب تعزيز الجبهة 
الداخلية والاستقرار السياسي واستقطاب الجميع بآرائهم 
السياسية في الكويت الجديدة التي نتطلع إليها  ، كويت 
الحرية والتسامح والديمقراطية الحقيقية وال��راي الآخر 

بعيدا عن الإنتقام السياسي.  
وق��ال ان مما لا شك ان هذه القضية طال أمدها وطغى 
عليها الجانب السياسي ، ومما لا شك فيه ايضا أن وطنية 
الشباب وإخلاصهم في ه��ذه القضية لا يشكك فيه أح��د ، 
مشيرا إلى أن القضية برمّتها عبارة عن حادث عرضي غير 
مخطط له وأت��ى في أج��واء سياسية الكل يعرفها بهدف 
الاعتراض على الأداء الحكومي في ذلك الوقت وعلى نواب 
استفادوا من رش��اوى في حقبة سياسية فاسدة اعترض 
عليها ه��ؤلاء الشباب الوطنيون ول��م يقوموا ب��أي اعمال 
تخريبية لا ي��ردده��ا إلا من ك��ان في قلبه م��رض أو تزلفا 
للسلطة .  وأشار إلى أن الحكم الابتدائي جاء بالبراءة ثم 
جاء حكم الاستئناف الذي رأى قانونيون أنه حكم قاس وهذا 
ما دعمته نيابة محكمة التمييز ببطلان حكم الاستئناف وهو 

ما يستحقه الشباب الوطني.
إل��ى ذل��ك أك��دت الداخلية أن ما تم ت��داول��ه على مواقع 
التواصل الاجتماعي حول قيام الوزارة برفض دخول عدد 
من المحامين البريطانيين خلال اليومين الماضيين للبلاد غير 
صحيح وعلى خلاف الواقع، حيث سمح بدخول من وصل 
إلى الكويت وق��دم على سمة الدخول في المطار بناء على 

الغرض من الدخول ووفقاً لسمة الدخول المسموحة.

وأهابت الوزارة في بيان توضيحي بالزائرين والضيوف 
الالتزام بسمة الدخول وعدم تجاوز الغرض من الزيارة، 
وتؤكد أن الكويت ترحب بكل ضيوفها وزائريها ماداموا لم 

يتجاوزا قوانين الدولة وعدم تجاوز الغرض من الزيارة.

»هيئة الغذاء«
واوضحت الوزارة بان جميع الحالات مستقرة ولاتوجد 
اي من الحالات الحرجة او بالعناية المركزة وان ٨٠٪  من 
الح��الات المصابة بالتسمم الغذائي من الامس وحتى الان 
تم علاجها وصرح لهم بالخروج من المستشفى  بعد تحسن 
حالتهم وان باقي الحالات مستقرة وتتلقى العناية الطبية 

اللازمه.

الفاتيكان
وعقد البابا فرنسيس هذه القمة في مدينة باري الإيطالية 
التي تعد منذ قرون بوابة للشرق الأوسط وموطنا لرفات 
القديس نيكولاس أحد الشخصيات المبجلة لدى الطوائف 

المسيحية في الشرق والغرب. 
وق��ال في ثاني خطاب يلقيه اليوم بعد اجتماع خاص 
بين القادة الدينيين »الحفاظ على الهدنة ببناء الج��دران 
واستعراض القوة لن ي��ؤدي إل��ى ال��س��لام... لكن وحدها 
الرغبة الملموسة في الإنصات وبدء الحوار« هي التي ستأتي 
به.  وأضاف البابا »فلنضع حدا لاستفادة قلة من معاناة 
الكثيرين.. لا لاحتلال المزيد من الأراض��ي والتفريق بين 

الناس«.

وقال البابا إنه يتعين حماية كل المجتمعات في الشرق 
الأوسط »وليس الأغلبية فقط«.

توجيه تهمة
في العنق مساء الثلاثاء بعد ان اوقفته الشرطة في 
سيارته في حي ب��ري بمدينة نانت. ويضم الح��ي مبان 
سكنية حكومية كبيرة ولديه تاريخ من ح��وادث العنف 

المرتبطة بالعصابات.

بومبيو يعلن
من جانبها ن��ددت كوريا الشمالية السبت ب�»المطالب 
المبالغ فيها« للولايات المتحدة، واص��ف��ة سلوكها بأنه 
»مؤسف للغاية« إثر المحادثات التي اجراها وزير الخارجية 

الاميركي مايك بومبيو في بيونغ يانغ.
وقالت وزارة الخارجية الكورية الشمالية في بيان 
نقلته وكالة يونهاب الكورية الجنوبية للانباء ان »السلوك 
الاميركي والمواقف التي اتخذت خلال المحادثات العالية 

المستوى الجمعة والسبت كانت مؤسفة للغاية«.

رئيس الاتحاد طالب
وسنقوم باتخاذ كافة الإج���راءات القانونية لحماية 
المربين اصحاب الح��لال  . واك��د البغيلي ان اتح��اد مربي 
الثروة الحيوانية سبق وان طالب هيئة الزراعة اكثر من 

مرة بتخصيص موقع سوق لبيع الاعلاف بحيث تستفيد 
الدولة ويستفيد اصحاب الحلال ولكن مع الاسف لا حياة 
لمن تنادي !!. وشدد على ان الاتح��اد سيبدأ حملة تصعيد 
غير مسبوقة اذا ظل الوضع على ما هو عليه بانتهاك حقوق 

المربين وعدم تحرك الهيئة لانصاف الاف المربين .
واعلن البغيلي في ختام تصريحاته  ان الاتحاد سيدعو 
المربين الى الاعتصام  امام مقر هيئة الزراعة خلال الفترة 

القليلة  المقبلة لوقف هذه الانتهاكات الخطيرة بحقهم .

»المحاسبة«
بالديوان راحيل المرعي في تصريح صحاافي ان الديوان 
يمارس رقابته المسبقة وفقا لقانون إنشائه رقم 30 لسنة 

1964 لمنع أية مخالفات أو أضرار قبل حدوثها.
 واوض��ح��ت الم��رع��ي ان )المح��اس��ب��ة( ق��ام خ��لال شهر 
يونيو الم��اض��ي ب��دراس��ة وب��ح��ث 289 موضوعا بقيمة 
)532/153ر305ر837( دينار )نحو 7ر2 مليار دولار( 
ما بين مناقصة عامة أو محدودة أو ممارسة.  وذك��رت ان 
العقود والارتباطات والاتفاقات التي اتخذ القرار بشأنها 
بلغت 175 موضوعا بقيمة )087/925ر289ر682( 
دينار )نحو 2ر2 مليار دولار( بنسبة 61 في المئة من 
إجمالي الموضوعات قيد البحث خلال تلك الفترة.  وأضافت 
انه تم رد أوراق 67 موضوعا لأسباب عدة منها عدم موافاة 
الديوان بمتطلبات التدقيق الرئيسية أو عدم الدراسة الفنية 
الكافية لبعض الموضوعات قبل عرضها على الديوان ما 
يحتم إعادتها للجهات الواردة لاستيفاء دراستها والعرض 

مرة أخرى على الديوان لأخذ موافقته المسبقة. 

تتمات الصويان: التأخير غير المبرر 
في نقل سوق الأسماك 

المستوردة.. مرفوض
ريا�ض عواد 

شدد رئيس الاتحاد الكويتي لصيادي الأسماك ظاهر 
الصويان على ض��رورة نقل سوق الاسماك المستوردة 
من سوق شرق بصفة الاستعجال دون تأخير خاصة 
أن سوق الري المجهز للأسماك المستوردة أصبح جاهزا 
بجميع المستلزمات م��ن التكييف والم��ي��اه والكهرباء 
ومواقف السيارات وشاليهات ودورات المياة ومكاتب 
الدلالة، مستغربا التأخير غير المبرر في نقل المستورد 
م��ن س��وق ش��رق إل��ي الم��ك��ان ال���ذي خصصته ال��دول��ة 
بمنطقة بالري. وقال الصويان أن المستورد أثر كثيرا 
على رائ��ح��ة س��وق ش��رق، م��ا جعل رائ��ح��ة ال��س��وق لا 
تحتمل على الإطلاق ، داعيا هيئة الغذاء بتفتيش جميع 
كراتين الاسماك المستوردة والتي يدخل بعضها للسوق 
دون تفتيش، وخصوصا أسماك البلطي والسيباس 
والسبريم ، متسائلا لم��اذا لا يتم إف��راغ جميع الأسماك 
الموجودة بالكراتين مثل البلطي والسيباس والسبريم 
بساحة ال��س��وق وبيعها ب��الم��زاد كما ه��و ح��اص��ل مع 
الزبيدي والربيان والأسماك الأخرى التي يتم إفراغها من 

صناديق الفلين فجرا وبيعها أكواد بالمزاد ..؟؟
وثمن الصويان جهود مفتشي هيئة الغذاء والتغذية 
في ضبط الأسماك الفاسدة يوميا بسوق شرق والذي 

قدر بعضها بالأطنان .


